

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON. EN PROVINCIAS,
San Orfila. Remitiendo el impor-
Mascaró. te de la suscripcion por
CORREOS. bregues medio de libranza.

Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.
Provincias 24 reales trimestre.
Un número suelto ½ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores 4 8 mara. por linea.
Los no suscritores 12.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

ACION DE NOTICIAS.

Diario de Barcelona:

ESTADOS UNIDOS.

Operaciones militares.

Desde la derrota del general Zolier; ocurrida el 19 de enero último, federales han conseguido algunos puntos bastante importantes, es verdad, pero de ninguna manera decisivos. El ejército federal ha atacado con algunos puntos en la línea este de la gran circunferencia que ocupan los separatistas, mientras que la escuadra que conducia la expedición del general Burnside se ha apoderado de la isla de Roanoke, situada a desembocadura del rio de este nombre, entre la bahía de Pimlico y de Albermale.

Poco importa que los federales estén en posesion de Roanoke Island, si hacen de esta posicion una base de operaciones para atacar el flanco derecho o la retaguardia de los confederados. No siendo así, la nueva consista del general Burnside será una arnicion mas que, como muchas otras, desmembrará el grueso del ejército federal acampado á orillas del Potomac. Por nuestra parte no creemos en operaciones decisivas hasta que no veamos movimientos en la línea que ocupan el grueso de las fuerzas beligerantes, ó que un cuerpo de ejército considerable trata de dirigirse hácia Carolina del Norte por el Oeste, ó uno de los puntos del litoral, acudiendo en él, despues de tomado, toda la gente, víveres y material que necesita para internarse en un país enemigo, y hacer frente y derrotar al ejército que se presentase á impedirle el paso. Como no hay por ahora pre-

parativo alguno que indique un proyecto semejante, y como para emprender una operacion de esta naturaleza se necesita mucho tiempo, repetimos que no vemos por ahora cercano el fin de la guerra si debe decidirla la fuerza.

Los confederados han tenido tanto tiempo para fortificar su frente sobre el Potomac, que su posicion se considera como inespugnable; y debe serlo indudablemente cuando el general Mac-Clelland no se atreve á atacar la línea de los confederados á pesar de las numerosas fuerzas que tiene á sus órdenes. Nada indica tampoco que los federales intenten operar una diversion eficaz que obligue á los separatistas á desmembrar de una manera sensible la línea del Potomac hasta el punto que facilite un ataque de frente del general Mac Clelland, pues el general Burnside, por el Este, se limitará por ahora á conservar la isla de Roanoke, y para oponerse á los progresos que puedan hacer los federales por la parte del Tennessee, el general Beauregard se encuentra ya en dicho Estado con la respetable fuerza de 63.000 hombres.

La marcha de Beauregard al Estado de Tennessee ha sido motivada por la derrota que los confederados sufrieron en Donnelson, fortaleza situada sobre el rio Cumberland, y con el objeto de detener la marcha del general Grant. Beauregard es el general que derrotó á los federales en Bull's Run, y como este jefe á mas de una actividad infatigable ha dado pruebas de ser un gran organizador y de poseer bastantes conocimientos militares, es fácil que vuelva á restablecer la fortuna y el buen nombre del ejército confederado que opera en el Tennessee

que tan mal parado ha quedado en Donnelson. En efecto, no se comprende como un ejército de mas de 20000 hombres fortificado en dos alturas y siendo la llave de su posicion un fuerte defendido por diferentes obras exteriores, se deja tomar estas posiciones con tanta facilidad y su general se rinde á discrecion teniendo á sus órdenes 15 000 hombres. ¿No podia el general Buckner haber efectuado una retirada siguiendo la marcha de los generales Pillow y Floyd? ¿Y por qué abandonaron estos generales de brigada al general en jefe y no le dieron su consentimiento de su movimiento de retirada? ¿Estaban en desacuerdo? ¿Desaprobaban la rendicion de Buckner? Es difícilísimo explicarse las anomalías que se ven en las cosas militares de los Estados Unidos.

De todos modos la derrota de Donnelson ha sido un golpe rudo para el ejército confederado del Tennessee, pues no solamente ha perdido 15.000 hombres prisioneros, sino un número considerable de piezas de artillería de campaña y de posicion, un abundante material de guerra y algunos depósitos de armas y municiones. A nosotros que para juzgar de la importancia de un ataque y defensa acudimos luego á los guarismos, nos sorprende que un ejército que ataca unas posiciones formidables y una fortaleza bien provista de artillería, defendidas por mas de 20.000 hombres por espacio de dos dias, no cuente mas que 300 muertos y 600 heridos.

Si se observa bien el motivo de los descalabros de los ejércitos norteamericanos, se verá que son producidos siempre por las mismas causas. En Donnelson la artillería ligera de Gri-

cago, escoltada por una division, recibió orden de irse á situar sobre el camino real, y para verificarlo tuvo que dar un pequeño rodeo por retaguardia de la línea; los confederados tomaron el movimiento de esta fuerza por una retirada y salieron de sus defensas en desorden para arrojarse sobre el enemigo. Rechazados por la artillería y acosados por algunos batallones, los confederados huyeron en confusion hacia sus atrinchamientos, y en medio de su pánico se dejaron tomar una de las dos alturas fortificadas que protegian el fuerte; este hecho produjo el desaliento inmediato de una tropa sin disciplina, y que no escucha nunca la voz de sus jefes, y á la mañana siguiente la rendicion incondicional de una fuerza tan numerosa.

En el Estado del Missouri la suerte de las armas ha sido tambien contraria á los separacionistas; el general Price fué derrotado por los federales, y, como acontece siempre en el Norte-América al ejército que es rechazado, perdió una gran parte de su material en la retirada.

Cierran esta serie de desastres la toma de la isla de Roanoke y la destruccion de algunos buques del Sur sorprendidos por la escuadra enemiga. En Roanoke Island los federales comenzaron el ataque el 7 de febrero á las once de la mañana, y el 8, despues de mediodia, los confederados habian perdido seis fuertes con 40 piezas de artillería, una gran cantidad de armas y municiones y 3.000 prisioneros. Los federales tan solo tuvieron en esta operacion 35 muertos y 200 heridos. La escuadra federal siguió despues á algunos buques separacionistas que se refugiaron en Elizabeth City, destruyéndolos todos, excepto el *Ellis*, que fué capturado sin averia. En el estado de Alabama una division de cañoneras federales llegó á Florence, ciudad situada sobre las márgenes del rio Tennessee; en el puerto de Florence habia seis vapores confederados, de los cuales dos fueron capturados y los cuatro restantes, cargados de provisiones, incendiados por la milicia de aquella ciudad.

En una guerra en que los dos ejércitos beligerantes pasan meses tras meses enfrente el uno del otro sin atacarse; en una guerra sin plan ni estrategia, en que solamente se emprenden

operaciones á grandes distancias independientes del objeto principal, ó expediciones marítimas de resultados negativos, no es posible prever el sesgo que puede tomar la lucha, en razon de que así en la fortuna como en la adversidad puede decirse que entra por mucho, sino por todo, el acaso. Una guerra bajo las circunstancias raras en que se encuentran esas dos grandes masas de hombres armados acumulados en ambas orillas del Potomac, y á los cuales falta todo lo que constituye un ejército, no se termina por medio de la fuerza.

Van tomando cada dia mas cuerpo los rumores de que el gobierno de Washington en medio de los preparativos de ataque, trabaja para una transaccion que ponga fin á una lucha que podría durar muchos años. Sabido es que los Estados del Missouri, del Tennessee y del Kentucky no se resolvieron á pronunciarse á favor del Sur hasta el último momento, que para decidirlos fué necesario que se presentase en el territorio un ejército separacionista, y que aun así los habitantes se dividieron. El presidente Lincoln parece que trata de que estos Estados vuelvan á entrar otra vez en la Union, y se dice que si llegase á conseguirlo, reconoceria la independencia del Sur. De poco aca se han verificado algunos hechos que corroboran hasta cierto punto la verdad de los rumores que acabamos de indicar. Algunos regimientos separacionistas pertenecientes á los tres Estados mencionados se han pasado á los federales; el Estado del Tennessee habia convocado su legislatura para tratar de volver á formar parte de la república del Norte, y en el Missouri y el Kentucky se manifiestan disposiciones análogas. Añádese que el general Bockner se rió por la poca confianza que le inspiraban algunos cuerpos y porque temia la actitud hostil del pais.

La hora militar del Norte se habia opuesto hasta ahora á toda idea de transaccion, pues le faltaba vengar las derrotas de Bulls' Run y de Springfield; estas están en la actualidad compensadas con la capitulacion de Donelson y la toma de Roanoke Island. Así, pues, ambas ejércitos cuentan ya hoy sus victorias y descalabros y no hay humillacion para ninguno de los dos partidos.

Por nuestra parte, como no vemos el fin de la actual lucha en el terreno de las armas, celebraremos de todas veras que termine por transaccion, y si, como lo indican las apariencias y las noticias del Norte América, existen realmente negociaciones con este objeto, las grandes potencias deben apoyarlas y hasta influir para que cesen lo mas pronto posible unas hostilidades y una guerra anómala que tantos quebrantos han causado á los intereses europeos en general y á la industria de algunas naciones en particular.

Las últimas noticias de la evacuacion de Nashville por los confederados, concuerdan con la realidad de las negociaciones de transaccion sobre las bases anunciadas, negociaciones cuya existencia ha confirmado lord John Russell en la Cámara de los lores muy recientemente. En cuanto á la ocupacion de Haspers Ferry por los federales, se recordara que al principio de las hostilidades los separacionistas abandonaron tambien esta posicion que consideran poco estratégica, y sobre todo porque puede envolverse con mucha facilidad. Nos alegramos infinitamente de ver confirmadas por diferentes conductos, hasta de origen oficial, las noticias de transaccion que pondrian fin dentro de poco á la guerra civil de los Estados Unidos, y que queden separados esos dos pueblos que no hubieran podido volver á ser nunca mas amigos leales en razon del antagonismo de sus opuestos intereses. Esta separacion, como hemos manifestado otras veces, conviene sobremedida á las naciones europeas que tienen posesiones en el gran grupo de islas esparcidas entre las dos Américas.

De la *Cronica* de Nueva York del 25 de febrero.

El vapor *Roanoke* nos ha traído nuestra correspondencia de la Habana, cuyas últimas fechas son del 15 del corriente.

El estado sanitario de la isla era en extremo satisfactorio.

Habia llegado á la Habana procedente de Sacrificios, en el navio de helice *Saint George*, el príncipe Alfredo de Inglaterra, á quien se le habia ocultado hasta entonces la noticia del fallecimiento de su padre el príncipe Alberto, notificádosela allí con las convenientes precauciones. El

Excmo. Sr. Capitan general comisionó á uno de sus ayudantes para que fuese á bordo del *Saint George* é hiciese al recien llegado los ofrecimientos correspondientes á su categoria. Dos dias despues, el 13, pasó á bordo del navio inglés el señor Capitan general acompañado de un ayudante, los generales sub-inspectores de artilleria é ingenieros; el gobernador político y varios otros jefes. Allí fué recibido en la Cámara por S. A. R. quien se manifestó muy complacido de la visita de S. E. Al salir este de á bordo hizo el navio inglés un saludo de diez y siete cañonazos. En la tarde del mismo el príncipe correspondió la visita yendo á palacio acompañado de suayo y del cónsul inglés. Hicieronsele los honores de infante de España.

Antes de salir de la Habana quiso el príncipe manifestar al señor conde de San Antonio el aprecio y deferencia que le merecia, y lo hizo enviándole una hermosa sortija de brillantes y esmeraldas en forma de cruz. Igualmente obsequió con un regalo de mucho gusto al ayudante de S. E., señor O'Reilly, que fué el que cumplimentó á S. A. poco despues de su llegada, en nombre del Capitan general.

De La Correspondencia:

La suscripcion abierta en Londres para favorecer á las viudas y huérfanos de los mineros muertos á consecuencia de la catástrofe de las minas de carbon de Hartley, que al principio se creyó podria llegar á 16.000 libras, asciende á 70.000 ó sea cerca de siete millones de reales, suma con la cual, no solo se hará frente á las necesidades actuales de las victimas, sino que bastará á asegurar el porvenir de las viudas y la educacion de sus hijos, destinando el resto á formar un fondo permanente que sirva de socorro á las victimas que puedan causar desgracias de este género.

La situacion de Grecia está llamando vivamente la atencion de Turquía y Austria, y nos aseguran que estos dos gobiernos se han puesto de acuerdo sobre ciertas medidas estratégicas destinadas á impedir que la insurreccion traspase las fronteras del reino y establezca ramificaciones en el interior.

Algunas correspondencias extranjeras anuncian sobre este punto que el príncipe de Metternich ha tenido con M. Thouvenel una larga conferencia,

en la cual el ministro y el diplomático hablaron sobre los sucesos de Grecia y de las eventualidades que podrian producir. Estamos autorizados para decir que no es exacta esta noticia.

— En un parte telegráfico de Viena con fecha del 15 nos dicen lo siguiente: «En la Bolsa han causado sensacion las últimas noticias recibidas de Grecia, y segun las cuales la insurreccion militar de Syra se habia propagado á otras varias ciudades.

— Un despacho telegráfico anuncia que se han roto las negociaciones entabladas para sossegar por medios pacíficos la Herzegovina. Los turcos se preparan á hostilizar á los montenegrinos por las costas. Dicese que estos han nombrado á Mirco por su jefe.

— Francia se prepara á hacer frente á los acontecimientos que pueden sobrevenir en Europa. Hoy tenemos detalles exactos del número de buques con coraza que aquel imperio podrá tener disponibles hoy para una guerra: detalles que van mucho mas allá de lo que nos han dado las estadísticas conocidas de la marina de guerra francesa. Hoy tiene Francia las fragatas de coraza *La Gloire*, *L'Invincible*, la *Normandie*, de 36 cañones y la *Couronne* de 40 cañones, la corbeta *Peiho* de 14 cañones y las baterías flotantes *Devastation*, *Lave*, *Tonnante*, *Foudroyante* y *Congreve*, de 18 cañones. Dentro de tres meses podrá poner en linea los navios *Magenta* y *Solferino*, de 52 cañones y 1.000 caballos, y tiene además en construccion para terminar á fin de año, las fragatas de coraza *Flandre*, *Provence*, *Savoie*, *Revauche*, *Gauloise*, *Magnanime*, *Surveillante*, *Heroine*, *Guienne* y *France*, de 38 cañones y el navio *Prince Imperial* de 52, y las corbetas *Paixhans*, *Palestro*, *Saigon*, *Orgueilleuse*, *Arrogante* y *Rempart* de 14 cañones.

— Dicen de París: «No se cree verosímil la noticia de que M. Fremont, pues parece no es Scott, como se dijo, vaya á Méjico para un tratado de alianza, pues será absurdo que los Estados Unidos, y mas en el estado que se hallan hoy, se pusieran en guerra con tres naciones importantes. Esta es generalmente la opinion de los periódicos franceses.

— La creacion del museo de antigüedades célticas y galo-romanas va á abrir en Francia una nueva via á las

ciencias, pues la historia antigua de este pais se esclatecerá con los documentos que se refieren á los galos, cuyo nombre tanto figura en la antigüedad. El museo del Louvre proporcionara desde luego una coleccion de armas de piedra y bronce, y sobre esta base se formará el nuevo, enriquecido con las excavaciones empezadas en diferentes puntos del imperio. Modelos tomados, ya de monumentos célticos, ya de escrituras griegas, romanas y de otros paises, representando galos, darán un interés considerable al nuevo museo, en el que la Francia podrá contemplar su cuna, completándose la coleccion con los modelos de máquinas y útiles guerreros, mandados sacar por el emperador de los originales y dibujos al capitán Rffje.

— Por una carta fechada en Mobilá á 24 de enero, vemos que la cosecha de algodón, que ya está recogida, y que debe pasar de cuatro millones de pacas, sigue almacenada en las fincas del campo, en donde de cuando en cuando se efectúan compras á precios muy bajos por personas que tienen confianza en la próxima abertura de los puertos.

— En las obras del canal de Suez se nota una animacion extraordinaria. En el canal de agua dulce hay mas de 20.000 obreros ocupados. Miles de operarios trabajan tambien en las trincheras de El Gaisr. El Sr. Lesseps vive entre ellos, y hace partícipes de su entusiasmo á todos los que le rodean.

MAYO 25 DE MARZO.

Memorias.

1519. Toma de Tabasco por los españoles al mando de Hernán Cortés, detenida por los indios.

1811. Accion del Puente de Auñón, ganada por los españoles al mando del general Villacampa contra los franceses.

Escriben de Segovia:

«El dia 46 del corriente á las 3 de la tarde, falleció en esta ciudad el general de Artillería D. Ramon Salas que se hallaba de cuartel en dicha Plaza, de resultas de un ataque apoplético, ocasionado por la impresion que le causó el incendio del Alcázar. Este anciano habia sido jefe de Artillería, y conservaba tal aficion y cariño á aquel monumento artistico, cuna de Reye, y morada y escuela de los Morla,

Daoiz y Velarde que su ruina le causó la muerte.

¡Séale la tierra ligera!

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

Santos Saturnino y Victoriano mártires.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Dolores, en la iglesia parroquial de Santa Maria.

SANTO DE MAÑANA.

San Agapito obispo y mártir.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 5 horas y 59 ms.—Pónese á las 6 h. y 15 ms.

LUNA.—Sale á las 1 h. 41 ms. de la M.—Se pone á las 11 h. y 19 ms. de la M.

ORDEN DE LA PLAZA

del 22 de marzo de 1862.

Servicio para el 23.

Gefe de día: D. Vicente Fernandez y Martinez, comandante graduado capitán del regimiento infantería de Zaragoza n.º 12.—Parada, hospital y provisiones, Granada.—El Sargento Mayor.—Miguel Ferradas.

AVISOS OFICIALES.

Alcaldía Constitucional de Mahon.

El domingo dia 30 del actual empezando á las ocho de la mañana se verificará en estas casas consistoriales el llamamiento y declaracion de soldados y suplentes para el reemplazo del ejército del corriente año.

Por tanto se cita y convoca á todos los mozos comprendidos en el alistamiento del espresado reemplazo y á los que lo fueron en el de 1860 y 1861, para que los que se hallen en este distrito y en su defecto sus padres, curadores ó parientes mas cercanos ú otras personas de quienes dependan, se presenten sin falta alguna en el sitio dia y hora que se ha designado so pena de paralles el perjuicio que les impone la ley. Mahon 23 de Marzo 1862.—El Alcalde, Juan J. Sancho.

Don Facundo Cortadellas Juez de primera Instancia del partido de Mahon.

HAGO SABER: Que no habiendo tenido efecto en su dia la venta de las casas de la calle de la Paz de esta ciudad n.º 93 y 95 — y 118 y 120 pertenecientes á los hermanos Miguel, Catalina y Marcos Villalonga, se ha señalado de nuevo para proceder á la

subasta y remate de dichas fincas siendo la postura competente, la audiencia de este Juzgado del dia 28 de los corrientes á las once de la mañana, á tenor del pliego de condiciones que obra en poder del pregonero público. Dado en Mahon á diez y ocho de Marzo de 1862.—Facundo Cortadellas.—Por su mandado.—Juan Pons Esnº

ANUNCIOS.

EN VENTA.

Lo están las fincas siguientes:
Una casa-horno, sita en la calle de los Negros.
Una casa sita en la cuesta de la Abeurada.
Y una viña situada en las inmediaciones de Sa creu den Ramis.
Informarán en esta imprenta.

Se vende la casa n.º 126 de la Arrovellada de dalt.

Darán razon en el número 12 de la calle de Ramis.

Está para vender la casa número 23 y 25 de la calle de S. Roque.

Tratarán del ajuste en casa del mtro. Guillermo Reyes y Andreu, travesía de S. Alberto n.º 26.

Está para vender una casa situada en la calle de Alemany del pueblo de San Luis.

Informarán en esta redaccion.

Hay una casa para alquilar buena para poner una posada para las personas que vienen del interior de la Isla, tiene un gran sótano para las caballerías. Se arreglará para dicho uso si se convienen en las condiciones, las que serán ventajosas.

Informarán en esta imprenta.

Está para alquilar, amueblada, la casa n.º 78 de la Esplanada, frente al paseo.

Para tratar del ajuste podrán verse con su dueño que vive en los bajos de la misma casa.

En el almacén de D. Antonio Marques, número 39, se vende aceite de Tortosa de superior calidad á 34 sueldos el cuartan, idem de Málaga á 32 sueldos id.

DIBUJO NATURAL.

CLASE PARA SEÑORITAS.

CALLE DE ALAYOR N.º 2.

La señorita Pons participa que ha abierto clase de dibujo desde las dos á las seis de la tarde, á los precios continuados:

Por una hora 8 rs. vn. al mes.
Por dos idem 12 id.
Por tres id. 16 id.
Y por leccion completa.. 20 id.

IDIOMA INGLÉS.

Habrà clase de dicho idioma, de dia y de noche, en la calle de Santa Eulalia n.º 30.

Tambien se enseña la Teneduria de libros.

MR. LASALLE, ÓPTICO.

CALLE NUEVA N.º 5.—TIENDA.

Hace presente á este respetable público que solo permanecerá en esta hasta el 27 del corriente, y para su pronto despacho ha determinado hacer una rebaja considerable sobre los precios acostumbrados de todos los géneros que están de venta en dicho establecimiento, tales como anteojos de todas clases, termómetros, barómetros, jmelos para teatro y otros muchos objetos relativos á óptica; últimamente se ha recibido por comision un conjunto de lencería de las mejores fábricas e p. . . género que se espnden A PRECIOS DE FABRICA; relojes de pared y de sobre mesa; perfumerías de las mas acreditadas fábricas de Paris, y otros muchos articulos que se espenderán á precios sumamente baratos.

NODRIZAS.

En esta imprenta darán razon de una que desea hallar criatura para amamantar ya sea en su propia casa ó en la de los padres de la criatura.

En la calle de S. Elias número 9 durán razon de una recién parida, á quien se le ha muerto la criatura, que desea hallar una para criar.

En esta imprenta informarán de un jóven que desea hallar colocacion en clase de criado.

Por todo lo que vá sin firma.—J. Hospitaler.

Director y editor responsable,

JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual, calle Nueva, núm. 21.